

PIMEC pide una gestión equilibrada, igualitaria y con perspectiva de género de los fondos europeos para acabar con las brechas existentes

El estudio de la Comisión Mujer y Empresa constata que la aportación de la mujer a la economía española es equitativa a la del hombre y, por la tanto, pide que el retorno de las políticas socioeconómicas sea también equitativa

Barcelona, 14 de diciembre de 2022. La Comisión Mujer y Empresa de PIMEC ha presentado hoy en la sede de la patronal los resultados del estudio [La aportación de la mujer a la economía española](#), a partir de los cuales se ha fomentado el debate y se han **planteado propuestas con perspectiva de género con el fin de facilitar la gestión equilibrada e igualitaria de las políticas socioeconómicas**, teniendo en cuenta el reparto de los Fondos Next Generation.

La doctora y profesora del Departamento de Organización de Empresas y Comercialización de la Facultad de Económicas y Empresariales de la Universidad de Santiago de Compostela, María Bastida, y el doctor y decano del Colegio de Economistas de Galicia, Miguel Vázquez, han sido los encargados de exponer las principales conclusiones del estudio. Por un lado, han destacado que **las mujeres han realizado notables avances en la participación en el mercado laboral** y, por extensión, en la actividad económica de España. Sin embargo, han puntualizado que **“persisten importantes diferencias en cuanto a temporalidad, parcialidad y salarios”**.

En la base de estas desigualdades, se encuentra una discriminación sectorial fuertemente arraigada. **“Esta situación provoca que las mujeres estén particularmente concentradas en sectores con menor producción y valor añadido”**, ha afirmado la Dra. Bastida. Cabe destacar que, pese a estas dificultades y diferencias en patrones de contratación y retribución, **la contribución económica de las mujeres puede estimarse en torno al 41-45% del PIB, suponiendo igualdad en la productividad**. Tampoco podemos olvidar que **“la persistencia de la segregación sectorial y de patrones culturales que subordinan el trabajo de las mujeres ha llevado a la invisibilización de un volumen importante de horas de trabajo desarrollado, en su mayoría, por mujeres”**, tal y como ha puntualizado la profesora.

Por otra parte, la Dra. Bastida ha explicado que la toma de decisiones de carácter macroeconómico con criterios de eficiencia provoca problemas de equidad. **“Las mujeres son las grandes damnificadas en los períodos de recesión económica y las grandes olvidadas en los planes de recuperación”**, ha afirmado. En este sentido, se ha referido a la reciente **crisis asociada a la Covid-19**, explicando que **“las mujeres sufrieron especialmente sus efectos**, tanto en el ámbito personal como en el laboral”.

Por este motivo, **fueron las principales destinatarias de los sistemas de protección de empleo**, con la consiguiente pérdida de ingresos.

Finalmente, la profesora ha destacado que **los planes diseñados para salir de la crisis adolecen de perspectiva de género**. “Apostar por la energía, la transición hacia una economía verde y una transformación digital supone apostar por sectores plenamente masculinizados”. En este sentido, ha concluido que “es fundamental estimar los efectos a priori para diseñar medidas correctivas”.

Durante su intervención, el Dr. Vázquez ha destacado que **“es muy importante que se empiece a visibilizar la aportación de la mujer a la economía”**. Además, ha explicado que **“es fundamental que se cuantifique la actividad económica generada por las mujeres y que los poderes públicos tengan en cuenta esa realidad a la hora de implementar sus políticas”**.

Como parte del acto, la patronal ha organizado una **mesa de debate para abordar las conclusiones del estudio** en la que, además de **la Dra. Bastida**, han participado **Emma Gumbert**, vicepresidenta de PIMEC y presidenta de la Comisión Laboral, y **Elisabet Bach**, presidenta de Autònoms PIMEC. Por su parte, Gumbert ha destacado que “debemos favorecer que las mujeres y las niñas estén en sectores mayoritariamente masculinizados, como el sector industrial”. En el ámbito de los autónomos se ve también reflejada la realidad de las mujeres que dibuja el informe. Durante su intervención, Bach lo ha ejemplificado: “Cuando te das de alta como autónoma y quiere capitalizar el paro, una parte de esta cotización sirve para capitalizar, con lo cual las mujeres de entrada tenemos menos capacidad de inversión propia. Así pues, cuando iniciamos una actividad profesional ya partimos de una posición más compleja”.

Dicho debate ha sido moderado por **Maria Teixidor**, presidenta de la Comisión Mujer y Empresa de PIMEC, que durante su intervención ha destacado que **“nos encontramos ante un momento importante de aplicación de los Fondos Next Generation, que vienen con perspectiva de género y de pymes pero, en cambio, no disponemos de indicadores para poder medir este impacto”**.

Finalmente, la clausura del acto ha sido a cargo del presidente de la patronal, Antoni Cañete, quien ha expresado su satisfacción porque desde la Comisión Mujer y Empresa se haya dado a conocer la realidad de la aportación de la mujer a la economía española. Cañete ha destacado que **“una de las cuestiones trascendentes del estudio es que se ha puesto encima de la mesa algo que se debería contabilizar: los costes ocultos”**. En este sentido, ha reiterado que “si contabilizamos la actividad oculta de las mujeres, su contribución va a ser igual o superior a la del hombre”, ha afirmado. El presidente de PIMEC también ha manifestado que **“seguiremos trabajando para garantizar que las palancas de transformación económico, como los fondos europeos Next Generation, no dejen atrás a las mujeres”**.